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Quand je lis les belles et profondes lettres que vous m’avez écrites, une seule 

conclusion s’impose : l’Esprit Saint a déjà soufflé dans vos vies : « Le vent souffle où il 

veut : tu entends sa voix, mais tu ne sais ni d’où il vient ni où il va. » (Jn 3,8) L’Esprit 

du Seigneur a travaillé vos cœurs, a ouvert vos yeux sur l’amour de Dieu et vous a 

conduits vers le Christ. Je suis impressionné par le chemin que beaucoup d’entre vous 

ont tracé, un chemin intérieur, un chemin avec d’autres, un chemin parfois difficile 

où l’Esprit Saint vous a dérangé, surpris, remis en question, mis en route. « A ceux qui 

me demandent : « Pourquoi maintenant ? Pourquoi la Confirmation ? » Je n’ai qu’une 

réponse, peut-être naïve, mais sincère : « Ouvrez les yeux, n’est-ce pas une 

évidence ? » Pendant des années, tout était là devant moi. Par orgueil, par manque 

d’humilité, je refusais de voir, d’écouter, de croire. Mais la grâce de Dieu est patiente 

et infinie. Et aujourd’hui, je marche sur ce chemin, non pas seul, mais porté par une 

foi qui grandit et par l’amour de ceux qui m’entourent. » « Aujourd’hui quand je 

regarde en arrière, je vois que rien n’était dû au hasard. Notre famille a grandi, portée 

par des moments de joie mais aussi éprouvée par des défis. A travers les rires et les 

larmes, une force invisible nous a soutenus. Les épreuves ont forgé notre résilience, et 

les bonheurs ont révélé une grâce que je ne peux ignorer. Trop de coïncidences, trop 

de signes pointent vers le Saint Esprit qui veille, qui guide et qui protège. » 

 

Trop de signes, trop de coïncidences, trop d’évènements manifestent que l’Esprit 

Saint était – et est encore à l’œuvre – dans vos vies ! Alors, chers Confirmants, vous 

vous êtes mis en marche, de bien des manières, vers le sacrement de la Confirmation 

et, pour certains d’entre vous, aussi vers le sacrement de l’Eucharistie que vous allez 

recevoir pour la première fois au cours de cette célébration. Aujourd’hui, par le 

ministère de l’évêque, publiquement, de manière visible par tous, Dieu vous 

confirme son amour par le don de l’Esprit Saint promis par Jésus à ses disciples. Ce 

don, dans quelques instants, vous sera signifié et réalisé par le grand geste de 

l’imposition des mains sur vous et par l’onction de l’huile des chrétiens – le saint 
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Chrême - par laquelle Dieu vous marque de son amour.  Ainsi l’Esprit Saint vous est 

pleinement donné pour mettre vos pas dans ceux de Jésus le Christ et témoigner de 

votre foi, comme il nous l’a promis : « L’Esprit Saint que le Père enverra en mon nom, 

lui, vous enseignera tout, et il vous fera souvenir de tout ce que je vous ai dit. » (Jn 

14,26) 

 

Vous m’écrivez combien le temps de préparation à la Confirmation a été important 

pour vous par les nombreuses découvertes que vous avez faites en lisant l’Evangile, 

en partageant beaucoup de choses importantes avec vos accompagnateurs et avec 

les autres confirmants. « A partir de 2023, j’ai commencé à accueillir la Parole de Dieu 

à travers un témoignage sur les Noces de Cana : si l’on se confie à Jésus, alors il 

transforme l’eau de notre quotidien et nos faiblesses, en vin extraordinaire de la joie, 

qu’il nous donne en surabondance. » Vous avez compris que la foi n’est pas une 

autoroute toute droite, mais qu’elle prend souvent les chemins sinueux de notre 

existence, de nos espérances, de nos questions, de nos projets, du sens que nous 

cherchons à donner à notre vie et à notre monde. L’une d’entre vous cite un écrivain 

célèbre : « Bernanos se plaisait à dire que la foi, c’est 24 heures de doute et une 

minute d’espérance. Cette phrase m’a permis de comprendre que le doute fait partie 

de la foi. » Peut-être, est-il possible de modérer cette affirmation mais il est vrai que 

nous traversons des doutes. Pourtant, ceux-ci, loin de nous éloigner de la foi, nous 

permettent d’aller plus loin, d’approfondir avec d’autres la Parole de Dieu, de laisser 

grandir notre confiance dans le Seigneur… à moins que les doutes ne soient des 

instruments dont l’Esprit Saint se sert pour nous faire avancer au large et quitter nos 

propres rivages où sont parfois un peu trop ancrées nos certitudes. « J’ai en tête les 

paroles de cette prière : Donne à ceux qui te cherche de te trouver, et à ceux qui t’ont 

trouvé de te chercher encore. » 

 

Mais il nous faut aller plus loin encore et prendre conscience de ce que nous 

devenons par notre baptême et notre confirmation. Ecoutons saint Paul dans sa 

lettre aux chrétiens de Rome : « Vous n’avez pas reçu un esprit qui fait de vous des 

esclaves et vous ramène à la peur ; mais vous avez reçu un Esprit qui fait de vous des 

fils ; et c’est en lui que nous crions « Abba ! », c’est-à-dire : Père ! » (Rm 8,15) Oui, 
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nous osons, à la suite de Jésus, le Fils bien-aimé, appeler Dieu « Père », « Notre 

Père ». L’Esprit Saint fait de nous des fils et des filles de Dieu, les enfants du Père, à la 

suite du Fils unique, le Christ. Ecoutons maintenant alors cette parole surprenante de 

Jésus dans l’Evangile : « Si quelqu’un m’aime, il gardera ma parole ; mon Père 

l’aimera, nous viendrons vers lui et, chez lui, nous nous ferons une demeure. » (Jn 14, 

23) Dieu – Dieu d’amour - veut faire sa demeure en nous. Qui bâtit cette demeure ? 

Le grand artisan : c’est l’Esprit Saint qui façonne notre cœur pour qu’il ne devienne 

qu’un avec le cœur de Jésus. Ne pensons donc pas que Dieu est loin de nous, que 

Dieu est inaccessible, mais au contraire laissons-nous aimer par le Père qui nous aime 

comme il aime le Fils, et se fait proche de chacun… plus proche de nous que nous-

même puisqu’Il fait sa demeure en nous. Voilà ce qui vous est donné de vivre en 

accueillant l’Esprit Saint dans vos vies et en vous mettant à son écoute. C’est lui qui 

vous conduit vers le Christ pour faire la volonté du Père. 

 

Pour conclure, comme certains l’écrivent, la Confirmation est un commencement, un 

départ, un envoi en mission… une fois confirmés, vous ne pouvez plus rester sur 

place, dans votre zone de confort ou dans votre canapé - comme disait le pape 

François aux jeunes -, mais comme les disciples au jour de la Pentecôte, forts de 

l’Esprit Saint reçu, partez annoncer à tous l’amour de Dieu manifesté en Jésus 

ressuscité, vainqueur de la mort, du mal et du péché. Notre diocèse, vos 

communautés paroissiales et bien d’autres encore, comptent sur vous pour être des 

témoins et des pèlerins d’espérance pour tous. Je vous laisse, chers Confirmants, les 

derniers mots: « J’ai saisi que la Confirmation n’est pas une simple formalité mais un 

véritable envoi en mission. » « J’ai compris que la confirmation est un départ 

missionnaire. C’est laisser l’Esprit Saint agir à travers soi, pour que toutes les 

personnes que l’on rencontre voient l’amour de Dieu. C’est donc s’offrir à l’Esprit Saint 

et recevoir la responsabilité d’accomplir la mission de l’Eglise, en servant et en 

transmettant la Parole de Dieu. » Amen 


